



エコファミリーのみなさん、いつも環境活動へのご参加ありがとうございます。

みなさんこんにちは。今年は、もう梅雨が明けてしまい、実質2週間程度しかありませんでした。水不足が心配されますね。また、梅雨が明けてから一気に気温も上がり、暑さも非常に厳しくなってきました。水分をしっかり摂るなど、熱中症には十分お気をつけください。

◆地域の環境活動団体のイベント紹介（団体名：魚と子どものネットワーク）

魚と子どものネットワークさんは、2019年度のコープみえ環境活動寄付先の団体です。興味のある方は、ぜひ、ご参加ください。

①鈴鹿川探検隊 中流編

詳細はこちらから↓

日時：7月24日（日）9:30～12:00頃
場所：鈴鹿川 忍山大橋（亀山市野村付近）
共催：亀山市里山公園みちくさ管理運営協議会



お申し込み先

メールにてお申込みをお願いします。
魚と子どものネットワーク 新玉様（しんぎょくさま）
Mail：
maeterlinck_fantasy
@hotmail.co.jp

②鈴鹿川探検隊 上流編

詳細はこちらから↓

日時：8月6日（土）10:00～12:30頃
場所：安楽川（亀山市安坂山町付近）



今月の環境イベントテーマ：「環境イベントや学習会に参加しよう！」

今回は、地域で活動する環境団体のイベントを一部紹介させていただきましたが、みなさんは、環境イベントへの参加など予定されていますでしょうか。皆さんのお住いの地域でも、環境イベントや学習会、講習会などが開催されると思います。そのような活動にご参加された場合は、体験談や感想などお寄せいただければと思います。

今月の生物多様性(見つけてほしい生き物)

テーマ①：「ミソソバ」

タデ科の1年生の植物で、田んぼの畔や土の溝など湿った場所に生えます。ソバに似ていて、溝に生えることから、この名が付いたという説があり、葉の形が牛の顔のように見えるということで「うしのひたい」、十数個の花が集まった様子が金平糖のように見えるので「コンペイトウバナ」とも呼ばれます。花の色はピンク、淡いピンク、白などで、葉の表面にはハの字形の黒斑が出るものが多いです。花言葉は「風変わり」「純情」など。



今月の生物多様性(見つけてほしい生き物)

テーマ②：「オオシオカラトンボ」

池や小川、水路などに生息し、5月頃から秋まで見られますが、夏に多いトンボです。オスはやや濃い青灰色、メスは黄色と黒の体色で、ともにシオカラトンボに似ています。しかし、オオシオカラのハネの根元は黒く、オスは黒い顔をしています。そして、オオシオカラはシオカラより少し太めです。メスは樹林近くの流れなどで、腹の先を水面に打ち付ける打水産卵を行います。この時、オスが上空で警護飛翔していることが多いようです。



* 「見つけてほしい生き物」情報提供元：三重県環境学習情報センター (<http://www.eco-mie.com>)
いつどこで見つけたかも教えてください。

5月度環境イベント

<5月30日は、ゴミゼロの日!>

※普段から、ゴミの分別、削減を意識している方が多かったです。

◇ レジ袋をもらわないのが当たり前になり、いつもエコバッグを2~3個持ち歩いています。津市は指定のゴミ袋はなく、透明、半透明ならOKなので、生協さんの商品が入っている袋をゴミ袋として利用しています。それと、新聞屋さんから頂くゴミ袋で間に合い、大きなゴミ袋を買う事はほとんどありません。

◇ 以前は、ゴミ袋、ゴミバサミ持参でウォーキングに出かけたりしてましたが、コロナの中、マスクや空き缶など口にするものでもあり中断。自宅周辺のゴミ拾いや草抜きをしています。きれいになっていけば、ゴミを捨てにくいのではと思います。

◇ 捨てパトロールをしました…。
と言っても本当に捨てるのではなく、メルカリなどリユースに出す物をピックアップし、服など傷む前に活用してもらおう!と行動しました。

◇ 普段からゴミはできるだけ出ないように気を付けています。不要になったものは買い取り店や友人に声をかけて欲しい人に譲ったりしています。

◇ 日頃から3Rを意識しています。ゴミ袋のサイズが45ℓから30ℓに減りました。

◇ 梅雨に入る前、ムシムシして気温が上がる前に庭の草刈り、草取り、草木の枝切りと庭の不用品を掃除しました。さっぱりして広々した感じがいいですね。あと、毎週1回、ペットボトル、缶、ダンボールを回収ボックスに入れて行きます。

◇ フリマはあまり見かけませんが、子育て支援で服の再利用をさせてもらってます。



◇ お菓子の箱等は古紙として廃品回収に、牛乳パックは生協へ。食品トレーは洗ってスーパーの回収箱へ。これらで随分ゴミは減ります。週1回、回収日にゴミ袋半分位で済みます。

◇ 地域のゴミ拾いに参加しました。最近、多いのがマスクのゴミです。外での飲食が減ったせいか、ペットボトルや缶のゴミは少なくなっていました。



◇ 5月29日に子どもと一緒にしました。暑い一日でした。我家の前の道路は、中高生の通学路の為、空き缶やお菓子、パンの袋がよく捨てられて困っています。今度は、海の清掃活動に参加して、プラスチック等少しでもゴミ拾いをしたい。

◇ 新聞、雑誌、ダンボールだけでなく、お菓子、ティッシュの箱も保管しておく箱を決めて捨てないようにしています。子どもの頃からしているおかげか、娘も梱包材として使われている紙も伸ばして、リサイクルに回しています。今では私よりちゃんとしています。

◇ 歩いている時に空き缶が落ちてると拾って帰るようにしています。買物の時は、プラスチックの少ない物を買うようにしています。

◇ 家の周りの道路の草取りをしました。タバコの吸い殻が1つ落ちていました。ポイ捨ては嫌だし、火事になったら困りますよね。

◇ 食品ロスは0(ゼロ)です。買物回数を減らしました。冷蔵庫にある物を使い切ってから買うようにしています。

◇ 買物の時にマイバッグを持参して袋をもらわないようにしたり、子どもの服が小さくなったら、知り合いにあげたりして再利用しています。

◇ 空き缶のリサイクルやゴミを、リサイクルへ回すなど努力しています。スーパーのレジ袋が市のゴミ袋だと、そのまま捨てられるし良いのに…。

◇ 買物をする時、なるべくトレーのない物や簡易包装の物を選んでいきます。でもまだまだトレーのある物の方が多いので、洗ってスーパーのリサイクルボックスに入れていきます。最近では、主人も分別して洗って干してくれるようになり、ペットボトルもまとめておいてくれるようになりました。これもエコファミリーのおかげ!?



「生物多様性&季語」のテーマ

<ナミアゲハ&/アザミ>

※ナミアゲハ…みかんの木によく飛んで来て、見かけますという方が多かったです。

※ノアザミ…田んぼの畔や道端で咲いているの見かけます。という方が多かったです。



<ナミアゲハ>

◇ 家の周囲に花や自然が多いので、よく飛んできます。

◇ 最近あまり見ないなと思って探してました…。やはり、市内より山の方の畑へ行くと、まだ飛んでました。

◇ 畑に植えてある「夏ミカン」の木にたくさんいました。飛んでいる姿は優雅でいいですが、青虫の発生には苦慮しますよ。

◇ 自宅の庭に飛んでいるアゲハ蝶がそんな気がします…。きんかんの木に毎年、実がたわわに成るので、きっと卵を産んでいるのではないかと思います。

◇ 今年は早くから見ました。庭に小さなみかんの木があり、卵や幼虫がたくさん。みかんの木でも好き嫌いがあるのか、全く食べないので不思議。山椒の木にもいっぱい卵や幼虫が。



</アザミ>

◇ 近所の道端に咲いていました。きれいだったので茎を手で折ろうとしましたが、トゲが痛く切れませんでした。



◇ 友人の庭に咲いているのを見つけました。なかなかの存在感で可愛かったです。

◇ 草の勢いが素晴らしい時期、エコファミリーを読んで刈り取るのをためらい、畔に一行に並んで咲き誇っています。

◇ トゲが気になってあまり触った事がなかったけど、花の下はネバネバするんですね。

◇ 松阪市、中村川の土手一面、緑色の草葉の中にひと際目立って赤紫色の花を咲かせています。とても綺麗です。周りではウグイスが上手にいい声で鳴いていました。

◇ 公園の端っこに咲いています。茎にトゲがあるので触れないけれど、花言葉の一つに「私に触れないで」があるそうで、ピッタリだと思います。

◇ 畑の隅に咲いているのをよくみかけます。

◇ 松阪市、ベルファームで見つけました。きれいな紫色の花が咲いていました。葉も元気よく、触ったら痛そうにつんつんしていました。



◇ 畔で咲いているの見かけます。トゲがあるので、ハサミを使って切ります。

◇ あちこちでよく見かけます。小学校の担任の先生が好きだったので、この花を見るたびに、そのことを思い出します。

◇ 家の庭に咲いていて驚きました。赤紫色の花がとてもきれいで好きです。小さい頃、ノアザミに小花を飾って花かごを作った事を思い出しました。

◇ 紫色の花がピンと伸びて品の良い感じがありますが、触るとトゲが痛いんですね。

♪なんでもおたよりコーナー



◇ 一戸建て住宅団地の空家に鳩の巣を発見！孫が見つけた自治会長さんに報告したら、鳩の糞公害になるといけないので…ということで、持ち主に連絡をして撤去してもらったこと3回。ところがまたまた同じ場所に巣を作ったようです。よほどそこが気に入りのようで…、何度も諦めないで頑張っている鳩が可哀想に思える今日この頃です。



◇ ウォーキングしながらゴミ拾い。1週間に3回程のウォーキングをしています。夜ですが、落ちている物はよく見えます。町内を30分位の歩行ですが、『使い捨てマスク、タバコの吸い殻、空き缶 etc』、いつも目についていました。先頃より、袋を持って自主的に拾っています。さり気なくです。あまり目立つやり方は見た目にも嫌な風に見えるかと考えてしまいます。取っても取ってもマスクがあちこちに捨てられているのは悲しいです。自分のゴミを自分でという簡単な事を、皆が守れば町はきれいです。



◇ 職場では、ミスコピーした用紙をサイズ別に分けて職員間でのみ再利用しています。そういえば、メモ用紙も小さく切ってクリップにまとめて使っています。子ども達が小さい頃、お絵描きや折り紙に使っていたのを思い出しました。再利用って大切ですね。

◇ 自分たちの小さい頃、いちごは5~6月、トマトは6月~8月頃しか食べられなかったです。昨年、苗をもらっていちごを育ててみたら、5月中旬、薫り高い小粒のが出来ました。



◇ そろそろ梅雨入りする時期なので、家で過ごす日は断捨離を進めたいと思います。

編集後記



環境活動にご参加いただきありがとうございます。

最近、かなり暑くなってきましたが、今年の夏は例年より気温が高いようです。

先日は、今年初めての「赤福氷」を食べに行ってきました。暑いときには、かき氷は最高ですね。今年は、何回食べれるかな。



おたよりコーナー

